

学報

Vol.14
OCTOBER 2017

〒565-0873 大阪府吹田市藤白台5-25-1

となりました。4階部分には学生のクラブ活動の部室として多くが利用されていましたが、これらの多くは3階へ移動しました。この耐震補強工事は平成29年度末までに終了となりますが、全てが授業に影響の無い時期、日々に行われていますので、ご安心ください。

来年度からの事業として、関西学院千里国際キャンパスで過去23年間にわたり行われてきました「スペシャルプログラム」という英語の学校を全面的に引き受けることになりました。小学生を対象に年間30回の『土曜学校』と、夏休み期間中開催する『夏期学級』を10日間行う予定です。英語を聞く、読む、書く、話す以外にも、音楽、運動（体育）、コンピューター、図書の授業もあります。土曜日には大学の授業が全く無いわけではありませんし、他に大学祭或是研究会も催されます

学長メッセージ

今年も、秋の後援会事業、保護者懇談会を開催いたしました。多くの保護者の皆様方にお集まり頂き、ありがとうございました。

本学では、論理的思考力、問題解決能力、適応能力、コミュニケーション能力、好奇心と想像力を高める教育に力点をおいています。そして、より積極的な人生を歩むように、教育の原則として『自ら学び、自ら考え、自ら育つ』女性の育成を掲げています。

その結果、千里金蘭大学は女子大としては実就職率（卒業者数100人以上）が近畿地方で最も高い、就職に有利な大学として紹介されるようになりました。食物栄養学科の管理栄養士国家試験合格率も良好な成績を示し、看護学科の看護師国家試験合格率も常に上位に位置しています。また、児童教育学科では小学校教員採用者数が年々増加しており、幼稚園教諭、保育士の就職も良好です。以前よりも、目的意識をはつきり持つて毎日を過ごす学生が、増えてきております。

先ず、大学の4・5・7号館の耐震補強工事が始まっています。4号館は4階部分が取り壊されて、建設当初の3階建て

ささらに、場所は北千里から離れていますが、金蘭会高等学校・中学校の大淀地区に、来年4月開園を目指して保育園を設置することになり、現在建築が始まっています。児童教育学科の実習を含む教育、研究施設として用いることになり、質の高い実習施設を目指しています。加えて、中高の生徒たちも大いに関心を引く施設となることでしょう。

また、10月末の大学祭には、千里金蘭大学の同窓会を併せて開催することと致しました。昨年は連絡が遅くなつたこともあり、参加者が少なかつたのですが、今年は「同窓会」として早くから連絡を取つて来ましたので、多くの卒業生が集まって来てくれるものと楽しみにしております。

以上、今年の主な動きについて説明いたしました。これからも、教職員が一体感を持つて、大学、学園の発展に全力を尽くして参ります

ので、保護者の皆さまのご支援、ご協力をお願い申し上げます。



平成29年10月1日
千里金蘭大学学長
島崎 靖久

千里金蘭大学後援会 平成29年度総会報告

2017年度総会が5月27日(土)に開催されました。

開催に先立つては、役員会

において、新たな会長、副会長及び監事の選任が行われたことの報告がありました。

会長：溝端由之
副会長：山崎慶子

監事：坂上朗子
(敬称略)

その後、決議事項として、2016年度事業報告・決算及び2017年度事業計画・予算が承認されるとともに、新役員が選出されました。

閉会後は、昼食を兼ねて本学教員との懇談会が行われ、本学の教育支援や教育環境の一端をご理解いただくよい機会となりました。

発足3年目を迎え、おかげさまで会員数とともに会費収入が増加したことから、学生へのよりよい教育環境提供等に還元すべく、事業の充実を図つてまいりたいと思います。

保護者の皆さまには、引き続きご支援・ご協力のほどよろしくお願い申しあげます。

クラブ活動



バレー・ボール部

バレー・ボール部は昨年の12月から新チームがスタートし、4月には新たに新入生10人を加えて現在は25名で活動しています。4、5月に行われた関西春季リーグでは1部5位という悔しい結果に終わってしまいました。また9月には秋季リーグが始まるので、今度こそリーグ優勝という目標に手が届くように全員で頑張ります!! 応援よろしくお願いします。



軽音楽部

軽音楽部は現在12名で活動しており、今年は2名の新入部員を迎えました。軽音楽部は活動を通して協調性および社会性を学ぶことを目標とし、大学祭をはじめ、年に数回のライブに向け練習に励んでいます。他大学と交流する機会もあり、楽しんで活動しています。応援よろしくお願いします。

ソフトテニス部

ソフトテニス部は、3回生5人、2回生2人、1回生2人の計9人で活動しています。

今年度の活動成績は、1部関西リーグで5位などの成績を残しています。今後は大阪の試合や、関西の試合などがあります。今季の目標は、1部関西リーグで入賞し、関西の試合でベスト8に入ることです。練習では、苦しい事もありますが、チームのみんなで楽しく頑張っています。部員が少ない分、一致団結し、これからも頑張っていきますので、応援よろしくお願いします。

本学におけるクラブ活動は、正課における人間形成の効果を高め、これを補充するものであり、自立性、社会性の涵養を図ることを目的としています。
現在、本学には、
体育系・文化系合わせて
12のクラブ・サークルがあり、
学部学科の枠をこえて集まり、
活動を通して
仲間との交流を深め、
人格形成をはかっています。

クラブ・サークルが、
ますます意気盛ん



Cooking club

昨年度、料理研究会からCooking clubにクラブ名を変更しました。たくさんの新入生が入部し、部活がさらに賑やかになり、学科学年問わらず仲良く活動しています。7月に行われた七夕祭では、【レモンスクエア】を100個用意しましたが10分も経たないうちに無くなり大好評でした! 今年の大学祭では、【レモンスクエア】を七夕祭の倍量用意し、お待ちしています。Cooking club自慢の甘酸っぱい味わいをお楽しみに!



箏曲部

こんにちは、箏曲部です。箏曲部は、入学式、オープンキャンパス、七夕祭、大学祭などの学内の様々な行事での演奏や、大学周辺の地域からの依頼があれば、演奏をしています。普段は週に2回程練習しています。現在、部員は7人と、多くはないですが、部員一人一人の個性が強くて明るい部活です。しかし、演奏するときの部員は惚れてしまうくらいかっこいいです。今は大学祭に向けて練習をしています。ぜひ、部員のかっこいい姿を見に来てください。

今年の百花繚蘭祭は 10月28日(土)、10月29日(日) テーマは「Flowers festival」

百花繚蘭祭の名前にちなみ、「花」をメインテーマにステージを鮮やかに装飾し、大学中を華やかに彩ります。

現在、大学祭実行委員は、3学科3学年、総勢34名で活動しています。前年の倍以上の人数でイベント部門、模擬部門、広報部門、カフェ部門に分かれ、すでに大学祭実行委員一丸となって当日に向けての準備をすすめています。また学生だけではなく、様々な関係者の方にお力添え頂いております。

今年度も、ゼミや学生が経営する模擬店が沢山出店されます。また、食物栄養科学生が中心となり経営する「金蘭カフェ」は毎年ご好評いただいているので、今年もぜひお越しください。毎年恒例の花火や、ステージでのイベントなども盛りだくさんで、皆様のお越しを大学祭実行委員一同お待ちしております。ぜひ遊びに来てください!



大学祭

日時: 10月28日(土)12:00~18:30

10月29日(日)10:00~16:30

内容: 模擬店、ステージ、花火など

花火: 10月28日18:20~(雨天中止の場合あり)

キャリアセンター

各学科の就職活動時期について

食物栄養学科の就職活動は、食品関係や給食会社など、一般企業への就職希望者が多いため、報道でもよく耳にする「採用情報は3年生の3月解禁、6月面接スタート」のスタイルに近いです。ただし、この3月・6月解禁は形式的なもので、実際の選考は3月の情報解禁直後から開始しています。合同企業説明会や会社説明会など様々な就職イベントが一斉に開催されるため、スタートで出遅れることがないよう、3年生の後期にはしっかりと受験先を決めておく必要があります。

児童教育学科の幼稚園・保育園の就職活動のピークは、4年生の7月頃から始まります。各園よりいただく求人依頼も、夏から秋にかけてどんどん増えて来ます。たくさんの園の中から応募先を選ぶことになるので、比較的時間に余裕がある2年生や3年生の間に、園見学やインターネットショッピング等に参加して、自分に合った園を探しておくことが大切です。

看護学科は3年生の1月頃から開催される合同病院説明会を契機として、本格的な就職活動を開始します。

一般企業とは異なり、同時に複数の病院を受験するような就職活動ではないので、たとえ実習病院であっても、説明会やインターネットショッピングなどで詳しい情報を収集し、現場の雰囲気や

施設を確認した上で、慎重に応募先を選択しています。病院の採用試験は年々厳選傾向かつ早期化し、今年度は多くの病院が4月から採用試験を実施していました。

就職支援関連スケジュール

9月21日の就職ガイダンスを振り出しに、生活科学部3年生対象就職支援プログラムがスタートしました。週1回のペースで自己分析、マイクアップやマナー＆身嗜み、发声方法や話し方、企業情報の収集や分析、グループディスカッション、面接対策など、就職活動に役立つ実践的な内容を学びます。さらに昼休みにはナビサイトの利用法や履歴書の書き方などを説明するランチセミナーも開催します。学部共通の講座として講座、企業説明会に出席するための事前準備や注意点を学ぶセミナーなども実施予定です。

地域共創センター

今年も8月に金蘭会高等学校・中学校と合同で英語語学研修を行いました。中高からは13名、大学からは5名が参加し、イギリス南部の町ブライトンで英語漬けの2週間を過ごしました。イギリスは天候が安定しないとよく言われます。しかしこどしは晴天に恵まれ、雨が降ったのはわずか1日でした。また、イギリスは食べ物がどうも…とよく言われたりもしますが、ロンドン・オリンピック以来、どのお店も本当においしくなりました。スーパーに行けば魚も肉も野菜も安くて新鮮なものが並んでいます。

イギリスのあと大学だけの研修としてボルトガル・リスボンとイタリア・ローマを訪れました。はじめて出会う釜山の学生の家でホームステイするというチャレンジングな企画もあり、その体験を帰国後どのように消化してくれるのかとても楽しみです。

インスタ映えのする旅、自分の見たかったものを確認するための旅にも意義はあるかもしれません、ぜひ学生時代には、想像もしていなかつたもの、決して理解できそうもないものに出会う旅にチャレンジしてほしいと思っています。

地域共創センター長
岩谷 智



アドミッションセンター

今年も多くの高校生や保護者の方々が、様々なイベントに参加しました

今年度も4月から9月の間に合計8回のオープンキャンパスを開催し、多くの高校生や保護者の方にご参加いただきました。学科の特色を知つてもらう授業体験プログラムや、学生スタッフや教員と一緒に「おしゃべりランチ会」の他、7月16日のオープンキャンパスでは、大阪ガスとの「ラボイベント企画」「和風だし体験講座」も開催され、本学の魅力を感じてもらいました。

オープンキャンパスに参加した高校3年生の多くが受験する公募制推薦入試前期は、11月4日(土)と11月5日(日)に実施されます。1回の受験で2回の合否判定をおこなうため、受験生の合格チャンスが広がる、特色ある入試となっています。

また、来年度入学生対象に「生活科学部児童教育学科AO入試指定校推薦入試スカラシップ(奨学金)制度」「生活科学部食物栄養学科特別奨学金」が新設され、入学生をバックアップする奨学金が充実しました。

事務局

消防訓練

耐震改修工事の進捗状況について

1923年9月1日に関東大震災が発生したことにより、毎年9月1日が「防災の日」と制定され、大惨事を忘れず防災意識を高めることを目的に各地で訓練が実施されます。

本学では夏季休暇期間中の為、後期授業開始直後の週に実施しています。

今年は、9月26日(火)に消防訓練を実施しました。訓練では、大きな地震により3号館2階食堂厨房から火災が発生したとの想定で、119番通報訓練、初期消火訓練、避難訓練を実施しました。

本学では現在安全なキャンパスの整備を図るため、4号館、5号館及び7号館の耐震改修工事を実施しております。

具体的には、4号館1階に外付けの補強工事を行い、構造耐震指標が著しく低い4階を撤去しています。7号館につきましては、1・2・3階の南面に外付けの補強工事を行つています。耐震補強工事は来年3月までには完了いたしますが、それに合わせて、屋上の防水工事、外壁の補修塗装工事を行います。

工事に際しまして安全第一で行つております。

付属図書館

図書館は過去と未来をつなぐ場所

就任半年の新米図書館長、毎日学生さんの姿を観察すると、図書館とのつきあい方に3つのパターンがあることを発見しました。

まずは、何か課題が出たときに仕方なく資料を探しに来るタイプ。場合によつては、月に一度も利用しないこともあります。ちょっと寂しい。

次に、図書館を学習の場とするタイプ。お友だちと一緒に、閲覧室はもとよりラーニングコモンズ、PCやiPadも上手に利用されています。未来的の自分にしつかり投資されています。

最後は図書館を出会いの場とするタイプ。数は少ないのですが、書庫をめぐりながら気になるタイトルを取り出す。思わず目を輝かせて、本の中に入り込む。過去との出会いが、未来の自分に繋がります。こんな出会い、ぜひ多くの方に体験して欲しいですね。

付属図書館長
寺口 瑞生

MESSAGE

生活科学部 食物栄養学科

食物栄養学科長 石川 秀明

今年の管理栄養士国家試験の合格発表が5月初旬にあり、本学食物栄養学科の卒業生(新卒)の合格率は95.5%と全国平均を上回りました。合格者の数も大阪府下第3位となり、近年の国家試験対策の取り組みが成果を挙げていると手応えを感じています。今春卒業生の就職率も98.6%と高い数字で、その中の半数以上が栄養士または管理栄養士としての就職となっています。この追い風に乗って今年の4年生も国家試験、就職のハードルを乗り越え、将来の夢に向かって羽ばたいて欲しいと願っています。

さて4月からはや6ヶ月が経過し、1年生は大学に入って初めて成績が出ました。2年生は栄養士になるための専門科目が本格的にスタートしました。3年生は、大学生活も折り返しへ過ぎ、半年後の臨地実習に向けた準備や就職活動も始まります。そして4年生は夏休み中の保健所臨地実習を終えるといよいよ卒業研究の仕上げと国家試験合格に向けてのラストスパートに入ります。学生の皆さんには、前期で得た成果や反省をもとに後期の飛躍の糧にしてもらいたいと思います。保護者の皆様も是非応援してあげてください。

最後に今年度の新たな取り組みを一つご紹介します。食物栄養学科ではかねてから吹田市との地域連携に注力していますが、吹田市の特産品である吹田くわいのバケツ栽培に部分の学科教員と学生が参加しており、年末には元気に育った吹田くわいを収穫する予定です。この様子は大学HPでも見ることができます。近い将来、吹田くわいを使った新しい料理が開発されるかもしれません。



生活科学部 児童教育学科

児童教育学科長 早田 由美子

保育・教育の道に向かって多様な学びを行っています。4年生は6月の幼稚園教育実習をして笑顔で大学に戻ってきました。4年生は採用試験に向けて本格的に動きだし、実習先で就職を決めた学生や、公立小学校採用試験をめざし夜遅くまで教職支援センターで勉強している学生もいます。

2年生は8～9月に、保幼小でインターネットショッピングを体験。本学では1年生から授業で子どもと触れ合う機会が多くありますが、学外での学習・実習は違ったたキドキ感があります。子どもの目の輝きや旺盛な好奇心に触れ、保育・教育職の楽しさと奥深さを再確認する機会となりました。

プレイルームでは、木・金曜日開設の「金蘭おやこクラブ」に加えて、4月から新たに子育てひろば「O-h! キッズ」を水曜日に開設。地域の親子さんを迎えています。

後期には大学祭で「こどものひろば」を開催。小学校教育実習(3年生)、現代芸術公演会(1年生)、介護等体験(2年生)、施設・保育実習(3年生)、卒業研究発表会(4年生)なども予定されています。



看護学部 看護学科

看護学部長 登喜 和江

看護学科では、臨地実習に向けての準備学習として、リアリティを追求したシミュレーション演習が行われます。地域の教育ボランティア、本学の事務職員、そして学部で養成した模擬患者(SPP: Simulated Patient)が、シナリオに沿った患者さん役を演じてくれます。学生同士の役割(「ホールブレイン」と違い、きちんと「ミニユニケーション」が取れなければケアが提供できません)。前期は基礎看護技術演習、成人看護援助論演習、小児看護援助論演習、臨床心理学演習と助産師教育課程など多くの科目に導入することができました。学生の様子も真剣そのものです。その成果は夏休み中に行われた実習で「初めての実習とは思えない」と、臨床指導者からの称赞という形で発揮できました。



保護者対象就職セミナー報告

後援会事業の環として会員の皆さまを対象とした「保護者対象就職セミナー」が、9月23日(土・祝)に開催され、30名を超える保護者の方々にご参加いただきました。

当日は外部講師をお招きし、「日々のイ

ライラもスッキリ解消! アンガーマネジメントで就職活動をサポート」と題したテーマで講演をいただき、就職活動中のご子女に加え、次年度以降に就職活動を控えるご子女との向き合い方を考える充実した時間となりました。

セミナー終了後は、昼食を兼ねた情報交換会が開催され、保護者の方々同士の親睦を深める機会としていただきました。

千里金蘭大学事務局(千里金蘭大学内事務局)

保護者懇談会報告

9月23日(土・祝)に後援会主催の就職セミナー終了後、午後から保護者懇談会を開催いたしました。懇談会は、全体にて大学側から、キャリア支援、修学状況、学生生活を中心に報告し、その後、各学科に分かれて学科に特化した実習、国家試験、採用試験に関する情報を報告いたしました。後半は、個別の学業成績、奨学金や学生生活のご質問に対し、クラス担任との個別面談を実施いたしました。

保護者の皆様のご協力をいただきながら予定したスケジュールで終わることができましたこと感謝申し上げます。参加者の皆様方からいただきました貴重なご意見にお応えできるよう、努めてまいりますので、今後ともご支援の程よろしくお願い申し上げます。

金蘭会保育園(仮称)を設置(予定)!

近年の社会変化により「仕事と子育ての両立実現」が叫ばれる中、地域社会の一員として時代の要請に応えるべく、2018年4月に、本学園が併設する金蘭会高等学校・中学校の敷地内に大阪市認可保育所を設置(予定)いたします。

学園創立110年余の間受け継がれた建学の精神に含まれる福祉の心とその意義、福祉活動の場の存在がもつ福祉教育への認識の向上、教育の質の向上に資する効果、その他さまざまな要素が相乗効果を生み出すことにより、本学園のさらなる発展に繋がるよう尽力していく所存です。

皆様方におきましては、教育に係る本学園の方針に今後ともご支援、ご協力ををお願いいたします。

2018年から 千里金蘭大学 スペシャルプログラムが スタートします!

本学園では、関西学院千里国際キャンパスからスペシャルプログラム(土曜学校、Just for Kids)の事業譲渡を受け、2018年4月から本学内で事業を実施することになりました。



土曜学校は、上級クラスに加えて、初級・中級クラスの小学生のための英語学習プログラム、また

Just for Kidsは、幼稚園年長から小学校6年生の生徒を対象とした夏休みの短期英語学習プログラムとなっており、授業は指導経験豊富な外国人講師が担当いたします。

詳しくはこちら→ <http://ss.special-programs.net/>

詳しくはこちら→ <http://kinran-hoiku.jp/>

後期スケジュール

2017年

10月	9日(祝・月)	祝日授業日
	28日(土)	大学祭(百花繚蘭祭)・同窓会
	29日(日)	大学祭(百花繚蘭祭)
11月	3日(祝・金)	祝日授業日
	4日(土)	公募制推薦入試(前期)A日程
	5日(日)	公募制推薦入試(前期)B日程
12月	3日(日)	公募制推薦入試(後期)
	17日(日)	冬のオープンキャンパス
	22日(金)	年内最終授業日
	28日(木)	冬期一斉休業(12/28~1/5)

2018年

1月	9日(火)	授業開始
	12日(金)	臨時休講
	13日(土)・14日(日)	大学入試センター試験
	21日(日)	一般入試(前期)
2月	22日(月)	後期最終授業日
	23日(火)	授業予備期間(1/23~1/29)
	30日(火)	専門科目・保育・教職科目調整期間(1/30~2/1)
	15日(木)	Web成績発表
	17日(土)	一般入試(中期)
	18日(日)	一般入試(後期)
	15日(木)	学位授与式
	16日(金)	一般入試(後期S)
	21日(祝・水)	春のオープンキャンパス
	26日(月)	保護者宛成績発送
	29日(木)・30日(金)	次年度オリエンテーション



千里金蘭大学 広報室

〒565-0873 大阪府吹田市藤白台5-25-1 tel.06-6872-7854

発行／平成29(2017)年10月1日

大学web <http://www.kinran.ac.jp/> 携帯サイト <http://www.kinran.ac.jp/mobile/>

公式Twitter <https://twitter.com/senrikinranuniv> 受験生応援サイト <http://www.kinran.ac.jp/cheer/>

受験生応援ブログ <http://www.kinran.ac.jp/cheer/blog/>

編集後記

千里金蘭大学の周りも秋の装いです。いつの間にかい、セミの声から鈴虫やコオロギの声に変わっております。絶好の勉学、食欲、スポーツの季節です。10月28日、29日には、『百花繚乱祭』を開催し、28日夕刻には、恒例の花火の打ち上げもあります。保護者の皆さまのお越しをお待ちしています。千里の丘の深まる秋を感じていただければとも思います。